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尽管已不再担任德约科维奇的教
练一职，尽管人生经历起伏又“精彩”，
但在网球专业性上，名宿鲍里斯·贝克
尔的分析还是一如既往地拥有不少受
众。近日，在谈到德约科维奇以及围
绕在他身上的年度全满贯话题时，贝
克尔认为德约科维奇不该重蹈覆辙，
将目标与野心过度显露，还是专注于
温网本身才更好。

自网球运动于1968年进入公开
赛年代以来，尚没有男球员能对同一
年份中的四大满贯进行包揽。在巴黎
斩获大满贯男单23冠的德约科维奇，
目前他距离该成就还有两步之遥。“从
他的角度来说，现在就把一切都挑明

会是一个错误……你们知道上回都发
生了些什么：他赢了三场（大满贯男
单），进入了（第四项的）决赛，然后没
能顶住压力。”贝克尔说的是德约科维
奇上一次挑战年度全满贯却铩羽而归
的经历。

年度全满贯指的是将单一年份
中的四项大满贯都揽入囊中。2021
赛季，德约科维奇距离“年度全满
贯”成就曾无比接近，他在2021年的
前三项大满贯赛上全部男单折桂
后，又在该年美网闯入决赛，不过最
后却溃败给了梅德韦杰夫，成就了
后者迄今唯一的大满贯男单冠军荣
誉。

贝克尔曾在温网获得过三冠四
亚的成绩，还在 2013 年至 2016 年间
执教过德约科维奇。“作为一名运动
员，我认为高调地谈论一个重大目
标并把你在做什么都告诉大众，我
认为这是错误的。如果是在获胜后
去长久地谈论它，那没有没问题，但
在取得成功前就这么做往往是错误
的做法，并且很可能最后无法成
功。”

贝克尔认为，现阶段的德约科维
奇应该把注意力全部集中到温网备
战和之后的比赛中，别过早地去考虑
年度全满贯。“但他想要去打破纪录，
我不知道他还能去打破哪一个，赢得
同一年份中的全部大满贯，这大概是
唯一醒目的目标了。他100%在想这
件事，但我希望他不要去谈论这件
事。现在就到草地上去，去努力赢得
温网，然后（赢得）美网（的机会）会在
之后的某个时刻到来。”

贝克尔谈年度全满贯——
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在去年 7月初参加温网中央球场百年庆典时，费德勒说：“希望明年能再回来参
赛。”当时大部分人应该都没想到，他会在两个月后发出那封预告退役的公开信。“爽
约”已成事实，并且留下遗憾，不过据费德勒本人透露，在即将于两周后开幕的2023年
温网上，他将以另一种身份实现回归。

本版撰稿 本报记者 章丽倩

近日，费德勒出现在了英国伦敦东
部一处公共网球场的开幕仪式上。这
是一项得到了英国政府资助的公共球
场翻新项目中的一小部分，费德勒的基
金会在其中也有参与。借着此行的机
会，他稍稍透露了接下去的温网行程。

在对具体身份保密的情况下，费
德勒表示在今年的温网上自己会有所
参与。从在去年9月的男子团体对抗
赛拉沃尔杯上正式退役后，到此次本
人官宣前，费德勒与在该段时间内举
办的所有 ATP 巡回赛都保持距离。
所以，2023年温网真就是他退役后的
巡回赛首秀。

将温布尔登选为回归之地，这在
费德勒身上显得特别顺理成章。他是
网球运动进入公开赛年代（1968年）
后，第一位大满贯男单冠军数达到20
个的球员，其中八个冠军来自于草地
圣殿温网，还在2003年至2007年实
现过五连冠。作为在公开赛年代于温
网男单最多次夺冠的球员，费德勒将
退役后特殊的第一次纪念留在温布尔
登，这应该也很符合广大球迷的期待。

费德勒，他在温网获得过八冠四
亚的傲人成绩，上一次在此参赛是
2021 年，当时止步男单八强。2022
年，在因伤缺席的情况下，费德勒还是
以嘉宾身份出席了温网中央球场的百
年庆典仪式。

在去年9月正式挂拍后，费德勒
的退役生活一直颇受外界关注。其
中，对他有可能像很多网坛名宿那样，
以客座评论员身份间接参与巡回赛的
猜测声一直不小。甚至就在前段时
间，还有人言辞凿凿地爆料，称其会参
加到 2023 年温网的解说评论工作
中。就在近日，费德勒对此直接给出
了否定的答案，“今年没有参与解说评
论的计划。”

尽管费德勒退役后的公开行程不
算多，但让国内球迷提前吃下一枚“定
心丸”的是——他会在今年 10 月
ATP1000上海大师赛期间，以赛事超
级挚友的新身份来沪参加活动，与球
迷互动。

“三巨头”间比数据的故事可还没
完呢。如果夺冠热门德约科维奇真能
折桂本届温网，他不仅会以大满贯男
单24冠拉大与纳达尔（大满贯男单22
冠）的距离，还将追平费德勒在温网保
持的男单八冠历史纪录。

费德勒在近日接受采访时表示，
德约科维奇的场上状态“看起来很年
轻”，他认为后者有机会去赢得更多的
大满贯冠军荣誉。“我觉得诺瓦克（德
约科维奇）做成了不可思议的事。坦
白说，这对网球运动来说很好。网球
运动在书写历史，并且还在不断地做
出补充，就像我们在塞雷娜·威廉姆斯
（小威）、拉法（纳达尔）、我自己和诺瓦
克（德约科维奇）身上看到的那样。无

论是作为一名球迷，还是作为一名球
员，这都是网球运动一个很好的时
机。”

从1998年到2022年，在费德勒跨
度长达25年的职业生涯中，他共20
次捧起大满贯男单冠军奖杯。然而在
其小时候，别说是大满贯20冠了，就
算是前辈桑普拉斯拿到的14冠，看起
来也曾是遥不可及的成就。

“当我开始参加巡回赛时，皮特·
桑普拉斯拿到了14冠，我们在想‘好
吧，这纪录会永久存在’。后来，我赢
得了15冠，又渐渐努力到了17冠，然
后我们彼此追赶，都拿到了20冠。再
后来，拉法（纳达尔）赢得了22冠……
现在，诺瓦克（德约科维奇）把纪录提

高到了23冠，而且他看起来能在未来
很长一段时间里继续保持状态。这太
棒了，我祝他一切顺利。”瑞士天王在
接受采访时说道。

为费德勒堪称常青的职业生涯
画上句号的，是岁月印痕，更是缠绵
难愈的伤病。今年，纳达尔也已被逼
到了费德勒临退役前的状态。但在
比自己年轻近六岁的德约科维奇身
上，费德勒却看到了“年长”与“年轻”
并存的状态。“他在赛场上的状态，可
能会让我们忘记他已经不再年轻
了。他看起来还年轻，他在用年轻的
方式去比赛，要做到这一点可不容
易。我认为那（指法网）是一场了不
起的胜利。”

德约还很年轻，他能赢更多

讲到德约科维奇的状态和实力，
费德勒相当肯定，但在谈及对温网男
单前景的展望时，他还是把重点落在
了已久未有亮眼成绩、主场作战的英
国名将穆雷身上。

“他的髋关节出了很多问题，看到
他还在坚持比赛，真是让人惊讶。他
所经历的一切以及他所取得的成就，
都令人难以置信……我是安迪（穆雷）
的坚定粉丝，祝愿他在本届温网上能
一切顺利。”

前世界第一穆雷，他曾三次赢得
大满贯男单冠军，分别是 2012 年美
网、2013年和2016年温网。在2019年
接受髋关节手术后，世界排名一度跌
到第500名开外的穆雷，一直没有放
弃，始终在努力找状态。本周，他的世
界排名已回升至第44位。

实际上，作为站在英国网球历史
皇冠上的人物，穆雷对即将到来的温
网不仅有心理上的渴望，也做好了身
体上的准备。“就我的身体状况来说，

过去的六到九个月真的很好，这是我
手术以来感觉最好的一次，这真是积
极的方面。我在草地上总是感觉很舒
服，所以对我来说，接下来的几周将是
一个很好的考验……很难说我能否发
挥出自己最好的状态，当你面对排名
世界前十的球员时，他们会让你在比
赛中暴露出问题。”

为了找回手感和保持状态，穆雷
在安排赛程时毫无名将包袱，哪怕是
ATP挑战赛，只要他感觉合适就会去
参赛。本赛季，穆雷已经赢得过两站
ATP 挑 战 赛 ，另 外 ，他 在 澳 网 和
ATP1000印第安维尔斯大师赛上都止
步第三轮，在ATP250多哈赛上则是
不敌梅德韦杰夫，获得亚军。“我已经
尽全力让自己为温网做好准备。”

另外，就在近日，坚持不放弃、喜
爱参赛的穆雷已确定会参加于今年9
月在我国举办的 ATP250 珠海锦标
赛。对关注这位名将的我国球迷来
说，这无疑是一则好消息。

费·忠实粉丝·德勒——
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